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１ 第２回学校運営協議会（１０月２６日実施）の次第について 

 ○ 授業参観 

 ○ 今年度の取組の報告 

  (1) 前期の教育活動について 

   ・ 「目指す生徒像」の育成に向けた取組について 

  (2) 教育環境について 

   ・ 令和５年度 教育環境整備の概要について 

  (3) 家庭・地域連携について 

○ 学校運営協議会の協議事項として話し合われた内容について 

  (1) 次年度の学校運営に向けて 

   ・ 本校の教育活動に関するアンケート 

   ・ 次年度の学校運営に向けて 

○ 情報交換 

  (1) 地域活動について 

  (2)  地域学校協働活動について 

 ○ 各部会での情報交換 

 

２ 学校運営協議会委員からの意見及び質問について（●：委員からの質問等、→：学校

の回答） 

 ● 児童センターは１８才まで利用できるので、中高生にも利用してもらい、ボランテ

ィアとしても参加してほしいと考えているが、学校としてどのように考えているか。 

 → １学期に児童センターの方より話を伺い、ポスターを掲示するとともに、生徒へア

ンケート調査を実施して周知した。ボランティアについては、学校がボランティア募

集チラシを配付し、児童センターに申し込む方法で進めていけたらと考えている。 

● 「ぐっすりチャレンジウイーク」でメディアコントロールする力を高めているとは、

具体的にどのような取組か。 

 → 千代田中学校区の小学校とも連携して、平成２８年度から続けている取組である。

チェックシートを作成して、起床・就寝時刻とメディアの利用時間の目標を設定し、

家庭にも協力いただき、生活リズムを整えるよう取り組んでいる。 

 ● 教育環境整備のための施設要望として、「特別教室のエアコン設置」が挙げられてい

るが現状はどうか。 

 → 特別教室のエアコンは図書室、パソコン室、音楽室のみ設置されている。他の特別

教室への早急な設置を市へ要望しているが、現状は全特別教室に設置が可能か電気の

容量を調べている段階である。市は、公共施設の照明の全ＬＥＤ化や体育館のエアコ

ン設置・トイレの洋式化、共同調理場建設に伴う給食室の配膳室化等を優先的に進め

ている。 

● 老人クラブの歩け歩け大会や民間の介護施設等で「学生ボランティア」をお願いし

たいという声があるが学校にお願いできるか。 

 → 本校の目指す生徒像に「自分と千代田のなかま（学級・地域）を愛する生徒」があ

る。その実現のために、生徒が地域に貢献できる機会は大きな意義がある。公的な団

体からの要望があれば、これまでの経緯や活動内容等を確認し、できる範囲で参加を

呼びかけていく。他の団体についても要望があれば、相談しながら検討していきたい。 

 ● 生徒が地域に主体的に関わり、「やりたいことや働きかけていきたいこと」はあるか。 

 → ２年生の社会科の学習「ふるさと新発見学習」で、稲沢市や千代田地区について調

べ、地域の未来に向けての提案などを考え、発表会をしている。また、２年生の職場

体験学習で、地域の方々と関わり、働くことの意義や素晴らしさ、これから自分がし

たいことについて学んでいる。 
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 ● 「総合的な学習の時間」があるが、各学年の一年間のカリキュラムはいつ、誰がど

のように作っているか。 

 → 学校・各学年のテーマをもとに、それらの活動内容を通して身に付けさせたい資質・

能力の育成に取り組んでいる。年度末までに検討修正し、次年度に計画する学年に引

き継いでいく。目指す生徒像の実現に向けて、地域との関わりについても一層意識し

て取り組めるよう再確認していきたい。 

 ● 学校運営協議会委員からも、「協議会の運営」や「学校の教育活動」についてアンケ

ート等で評価を集め生かしていくべきと考えるがどうか。 

 → この運営協議会の時間に一人一人から評価をいただけるとよいが、会議の時間が限

られているので、アンケート用紙を作成して評価をいただき、来年度の教育活動に生

かしていきたい。 

 

３ 学校運営の承認について 

  全会一致（拍手）で承認 

 

４ 地域活動について（地域コーディネーターより） 

 千代田あいさつ運動は、学校と地域が連携協力し進めてきた。今年度、千代田小学校

で「千代田あいさつ運動週間」設置の提案がされ、検討をしている。また、千代田小学

校区子ども会、坂田小学校区子供会もあいさつ運動の参画団体となった。今年度購入し

たあいさつ運動のタスキを活用して、さらに活動を広げていきたい。 

 

５ 地域学校協働活動について（地域学校協働活動推進員より） 

  地域学校協働活動推進員等研修会を受講した。地域学校協働活動推進員の役割として、

①地域と学校との連絡調整・情報の共有②地域学校協働活動の企画・連絡・運営③地域

住民への呼びかけ、ボランティアの募集や便りの作成など、があることを再確認した。

できるところから一つ一つ進めていきたい。 

 

６ 各部会での情報交換 

○ 地域連携部会 

  千代田小学校と坂田小学校の地域学校協働活動推進員と連携しながら、千代田地区

の方々へ一斉に教育活動に協力いただけるボランティアの募集ができるように準備を

していきたい。   

○ 学習部会 

 来年度より、男女混合名簿や体育科男女共習を進めていくことについて、坂田小学

校は、もともと男女混合名簿であるし、体育科の授業も小学校では男女で一緒にやっ

ているので、保護者として抵抗を感じることはない。  

○ 環境安全部会  

 学校周辺の側溝に泥がたまってきているというお話をいただいた。清掃活動の中で

定期的に泥上げをしてきれいにしている。今後、子どもたちとともに地域の方にも協

力していただき行っていけるとよい。 

 

【お願い】 

千代田中学校は、地域とともにある学校づくりを進めています。千代田中学校の生徒

を地域全体で育てていくという視点で、地域からのさらなるご支援をいただきたいと思

います。現在、様々な取組において、地域の方にご協力をいただいています。生徒の健

やかな学びのために「こんなことならできそうだ」ということがありましたら、ぜひお

気軽にご連絡いただきますようお願いいたします。 
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